

TEMPS DE PRIERE POUR LES FAMILLES

Matériel :

- Photos de Zélie et Louis Martin et de sainte Thérèse de l'Enfant Jésus avec ses sœurs à mettre sur un chevalet devant l'autel
- Lumignons
- Feuille de chants avec la prière de sainte mère Térésa

Entrée en procession, dépôt des lumignons autour des photos.

Chant : En famille, en peuple, en Église. A47-97

R. En famille, en peuple, en Église,

Seigneur, nous arrivons de tous les horizons.

En famille, en peuple, en Église,

Seigneur, nous arrivons pour célébrer ton Nom.

1. Tu nous accueilles différents,

C'est toi qui nous rassembles.

Chacun de nous est ton enfant,

Car tu es l'amour !

2. Nous avons quitté nos maisons,

C'est toi qui nous rassembles.

C'est notre vie que nous t'offrons,

Car tu es l'amour !

3. Nous avons froid, nous avons faim,

C'est toi qui nous rassembles.

Tu viens nous partager ton pain...

Car tu es l'amour !

Animateur : Au nom du Père, et du Fils, et du Saint Esprit ! **Amen !**

Mot d'accueil : (Un lecteur)

Bonjour et bienvenue à tous. Pour reprendre les mots du pape François : « La famille est le lieu de la rencontre, du partage, de la sortie de soi pour accueillir l'autre et lui être proche. Elle est le premier lieu où l'on apprend à aimer ». Dans la famille, la foi se transmet avec la vie, de génération en génération : elle est partagée comme la nourriture sur la table et les affections du cœur. Cela en fait un lieu privilégié pour rencontrer Jésus, qui nous aime et veut notre bien, toujours. Au cours des dernières décennies, nous avons reçu un signe qui nous remplit de joie et qui nous fait réfléchir : des couples mariés ont été proclamés bienheureux et saints, non pas séparément, mais ensemble, en tant que couples mariés. Notamment, Louis et Zélie Martin, les parents de sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus ; c'est un signe qui fait réfléchir. Oui : en désignant comme témoins exemplaires des époux, l'Église nous dit que le monde d'aujourd'hui a besoin de l'alliance conjugale pour connaître et accueillir l'amour de Dieu et surmonter, par sa force qui unifie et réconcilie, les forces qui désagrègent les relations et les sociétés.

Animateur :

Béni sois-tu, Dieu Saint, notre Père, toi dont l'amour ne cesse jamais de nous appeler notamment dans nos familles. Aujourd'hui encore notre assemblée en témoigne. Jamais, non plus, le Seigneur Jésus ne cesse de vouloir faire de chacune de nos familles ses témoins. Ouvre nos cœurs à sa parole ; accorde à chacun d'avoir une vraie volonté de la mettre en pratique, maintenant et toujours.

Chant : Que vive mon âme à te louer

R. Que vive mon âme à te louer

Tu as posé une lampe, une lumière sur ma route,

Ta parole, Seigneur, ta parole, Seigneur.

1. Heureux ceux qui marchent dans tes voies, Seigneur !

De tout mon cœur, je veux garder ta parole,

Ne me délaisse pas, Dieu de ma joie.

Lecture du livre de Ben Sira le Sage (3, 2-6 ; 12-14) (Un lecteur)

Le Seigneur glorifie le père dans ses enfants, il renforce l'autorité de la mère sur ses fils. Celui qui honore son père obtient le pardon de ses péchés, celui qui glorifie sa mère est comme celui qui amasse un trésor.

Celui qui honore son père aura de la joie dans ses enfants, au jour de sa prière il sera exaucé.

Celui qui glorifie son père verra de longs jours, celui qui obéit au Seigneur donne du réconfort à sa mère.

Mon fils, soutiens ton père dans sa vieillesse, ne le chagrine pas pendant sa vie.

Même si son esprit l'abandonne, sois indulgent, ne le méprise pas, toi qui es en pleine force.

Car ta miséricorde envers ton père ne sera pas oubliée, et elle relèvera ta maison si elle est ruinée par le péché.

– Parole du Seigneur.

Un lecteur : Au numéro 133 de Amoris Laetitia (La joie de l'amour) : L'amour d'amitié unifie tous les aspects de la vie matrimoniale, et il aide les membres de la famille à aller de l'avant à toutes les étapes. C'est pourquoi les gestes qui expriment cet amour doivent être cultivés constamment, sans mesquinerie, accompagnés par des paroles d'affection. En famille « il est nécessaire d'utiliser trois mots. Je veux le répéter, trois mots : permission, merci, excuse, Trois mots clés ! ». « Quand, dans une famille, on n'est pas envahissant et que l'on demande "s'il te plaît", quand, dans une famille, on n'est pas égoïste et que l'on apprend à dire "merci", quand, dans une famille, quelqu'un s'aperçoit qu'il a fait quelque chose de mal et sait dire "excuse-moi", dans cette famille il y a la paix et la joie ». Ne soyons pas avares de ces mots, soyons généreux à les répéter jour après jour, parce qu'« ils sont pénibles certains silences, parfois en famille, entre mari et femme, entre parents et enfants, entre frères ». En revanche, les mots adéquats, dits au bon moment, protègent et alimentent l'amour, jour après jour.

Alléluia (psaume 117)

R. Alléluia, alléluia, alléluia (bis)

1- Proclamez que le Seigneur est bon, éternel est son amour !

Que le dise la maison d'Israël, éternel est son amour !

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (17, 20-26)

En ce temps-là, les yeux levés au ciel, Jésus pria ainsi :

« Père saint, je ne prie pas seulement pour ceux qui sont là, mais encore pour ceux qui, grâce à leur parole, croiront en moi. Que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et moi en toi.

Qu'ils soient un en nous, eux aussi, pour que le monde croie que tu m'as envoyé.

Et moi, je leur ai donné la gloire que tu m'as donnée, pour qu'ils soient un comme nous sommes UN : moi en eux, et toi en moi. Qu'ils deviennent ainsi parfaitement un, afin que le monde sache que tu m'as envoyé, et que tu les aimes comme tu m'as aimé.

Père, ceux que tu m'as donnés, je veux que là où je suis, ils soient eux aussi avec moi, et qu'ils contemplent ma gloire, celle que tu m'as donnée parce que tu m'as aimé avant la fondation du monde.

Père juste, le monde ne t'a pas connu, mais moi je t'ai connu, et ceux-ci ont reconnu que tu m'as envoyé.

Je leur ai fait connaître ton nom, et je le ferai connaître, pour que l'amour dont tu m'as aimé soit en eux, et que moi aussi, je sois en eux. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

Extrait de l'homélie du pape Léon XIV pour le jubilé des familles, des enfants, des grands-parents et des personnes âgées :

Écoutons avec admiration ces paroles : Jésus nous révèle que Dieu nous aime comme Il s'aime Lui-même. Le Père ne nous aime pas moins qu'Il n'aime son Fils unique, c'est-à-dire infiniment. Dieu n'aime pas moins, parce qu'Il aime d'abord, Il aime le premier ! Le Christ Lui-même en témoigne lorsqu'Il dit au Père : « Tu m'as aimé avant la fondation du monde ». Et il en est ainsi : dans sa miséricorde, Dieu veut depuis toujours rassembler tous les hommes auprès de lui, et c'est sa vie, donnée pour nous dans le Christ, qui nous rend un, qui nous unit entre nous.

Cette prière du Seigneur donne pleinement un sens aux moments lumineux de notre amour les uns pour les autres, en tant que parents, grands-parents, fils et filles. Et c'est cela que nous voulons annoncer au monde : nous sommes ici pour être "un" comme le Seigneur veut que nous soyons "un", dans nos familles et là où nous vivons, travaillons et étudions : différents, mais un, nombreux, mais un, toujours, en toutes circonstances et à tous les âges de la vie.

Mes très chers amis, si nous nous aimons ainsi, sur le fondement du Christ, qui est « l'alpha et l'oméga », « le commencement et la fin », nous serons un signe de paix pour tous, dans la société et dans le monde. Et n'oublions pas : c'est dans les familles que se construit l'avenir des peuples.

Le cœur plein de reconnaissance et d'espérance, je vous dis, à vous les époux : le mariage n'est pas un idéal, mais la norme du véritable amour entre l'homme et la femme : un amour total, fidèle, fécond. Tout en vous transformant en une seule chair, cet amour vous rend capables, à l'image de Dieu, de donner la vie.

Je vous encourage à être, pour vos enfants, des exemples de cohérence, en vous comportant comme vous voulez qu'ils se comportent, en les éduquant à la liberté par l'obéissance, en recherchant toujours en eux le bien et les moyens de le faire grandir. Et vous, enfants, soyez reconnaissants envers vos parents : dire "merci" pour le don de la vie et pour tout ce qui nous est donné chaque jour avec elle, c'est la première manière d'honorer son père et sa mère. Enfin, à vous, chers grands-parents et personnes âgées, je recommande de veiller sur ceux que vous aimez, avec sagesse et compassion, avec l'humilité et la patience que les années enseignent.

Prendre 2 fois le refrain : Aimer c'est tout donner et se donner soi-même !

Animateur :

Père éternel tu nous as donné ton Fils unique en passant par une famille, en passant par le oui de la Vierge Marie et la générosité de Joseph. Nous t'invoquons avec une foi profonde, pour qu'en notre monde, grandissent la justice et la paix, pour que dans les familles règnent la bonté et l'unité, pour que dans l'Église vivent l'amour et la vérité.

Refrain : Accueille aux creux de tes mains la prière de tes enfants.

*Proposition de prière universelle : **Un ou plusieurs lecteurs (un enfant, un parent, un grand-parent)***

- Seigneur, nous te prions pour l'Église, afin qu'elle sache proclamer et témoigner avec force dans le monde de la beauté du projet de Dieu sur la famille, et qu'elle la valorise comme un don et une vocation.
- Seigneur, nous te prions pour le Pape Léon XIV, pour chaque prêtre et diacre, afin qu'ils puissent, avec les familles, construire l'Église comme une « grande famille », préservant en elle l'unité et la communion.
- Seigneur, nous te prions pour les fiancés, afin qu'ils puissent rencontrer dans notre communauté des familles capables de leur témoigner la joie de l'amour, vécu dans la puissance de la présence du Christ dans le mariage chrétien.
- Seigneur, nous te prions pour les familles qui traversent de grandes et douloureuses difficultés, pour les couples en attente d'un enfant, pour ceux qui connaissent l'épreuve de la maladie ou la douleur du deuil, que chacun puisse trouver un soutien concret dans notre communauté et qu'elles ne perdent jamais foi en Toi.
- Seigneur, nous te prions, pour que chaque famille puisse se sentir appelée, mais aussi guidée et soutenue par Toi sur le chemin de la sainteté.

Animateur :

Père éternel écoute nos prières, par le don de ton Fils guéris-nous de ce qui nous empêche de faire de notre vie une offrande en réponse à ton Amour, par l'Esprit Saint fais-nous grandir dans la foi et l'espérance. Par Jésus le Christ notre Seigneur. **Amen**

Nous pouvons reprendre ensemble la prière que Jésus lui-même nous a apprise : Notre Père

Et nous confions nos familles à sa mère, la Bienheureuse Vierge Marie : Je vous salue Marie

Nous pouvons reprendre ensemble la prière pour la famille de sainte mère Térésa :

Père céleste, tu nous as donné en la Sainte Famille de Nazareth un modèle de vie.

Ô Père aimant, aide-nous à faire de notre famille un autre Nazareth où l'amour, la paix et la joie règnent.

Que nous puissions être profondément contemplatifs, intensément eucharistiques et vibrants de joie.

Aide-nous à rester unis dans la joie comme dans la peine grâce à la prière en famille.

Apprends-nous à voir Jésus dans les membres de notre famille, spécialement dans les moments douloureux.

Fais que le Cœur eucharistique de Jésus rende nos cœurs doux et humbles comme le sien et qu'il nous aide à accomplir saintement nos devoirs familiaux.

Que nous nous aimions les uns et les autres comme Dieu aime chacun de nous, de plus en plus chaque jour, et que nous nous pardonnions nos offenses comme tu pardonnes nos péchés.

Ô Père aimant, aide-nous à recevoir tout ce que tu nous envoies et à donner généreusement tout ce que tu demandes avec un grand sourire.

Cœur Immaculée de Marie, cause de notre joie, prie pour nous.

Saint Joseph, prie pour nous.

Saints anges gardiens, soyez toujours avec nous, guidez-nous et protégez-nous. **Amen**

Bénédictio : Animateur

Nous te bénissons, Dieu, notre Père, car tu as voulu que ton Fils vive dans une famille humaine, en partageant ses joies et ses peines. Nous te prions pour nos familles : garde-les sous ta protection, fortifie-les par ta grâce, rends-les paisibles et heureuses. Aide tous les membres de nos familles à s'assister mutuellement dans l'épreuve et la souffrance. Fais-nous vivre dans la concorde et l'amour à l'exemple de ton Fils.

Lui qui règne avec toi pour les siècles des siècles. **Amen.**

Et que le Seigneur nous bénisse, lui qui est Père, Fils et Saint Esprit. **Amen.**

Envoi : Que ma bouche chante ta louange

1. De toi, Seigneur, nous attendons la vie, que ma bouche chante ta louange.

Tu es pour nous un rempart, un appui, que ma bouche chante ta louange.

La joie du cœur vient de toi ô Seigneur, que ma bouche chante ta louange.

Notre confiance est dans ton nom très saint ! Que ma bouche chante ta louange.

R. Sois loué Seigneur, pour ta grandeur, Sois loué pour tous tes bienfaits.

Gloire à toi Seigneur, tu es vainqueur, Ton amour inonde nos cœurs.

Que ma bouche chante ta louange.

2. Seigneur, tu as éclairé notre nuit, Que ma bouche chante ta louange.

Tu es lumière et clarté sur nos pas, Que ma bouche chante ta louange.

Tu affermis nos mains pour le combat, Que ma bouche chante ta louange.

Seigneur tu nous fortifies dans la foi ! Que ma bouche chante ta louange.

3. Tu viens sauver tes enfants égarés, Que ma bouche chante ta louange.

Qui dans leur cœur espèrent en ton amour, Que ma bouche chante ta louange.

Dans leur angoisse, ils ont crié vers toi, Que ma bouche chante ta louange.

Seigneur tu entends le son de leur voix ! Que ma bouche chante ta louange.